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“俺的两个娃终于有了户口，再也不是

黑户了，这一天俺盼了太久了！”寄料镇黄柏

村贫困户张军伟的脸上露出了久违的笑容。

1月 17日，他的两个孩子张润泽和张可莹

有了自己的户口本，摆脱了十几年来“黑娃”

的称号。

2017年 10月 27日，市住房公积金管

理中心的穆琳琳接到了一个电话，是她帮扶

的贫困户张军伟 70多岁的老娘打过来的。

让她意外的是，张军伟的老娘说她的孙子、

孙女都十几岁了，还没有户口。穆琳琳详细

询问后得知，因为张军伟家里穷，和妻子结

婚的时候没有领结婚证，后来妻子在小儿子

两岁的时候离家出走了，两个孩子就一直是

“黑户”。大女儿张可莹在今年夏天参加了中

招考试，因为没有户口被迫辍学了。小儿子

张润泽上初一，学习成绩一直是年级前十，

却享受不到生活补助和营养补助，两年后可

能也面临着辍学的处境。

“一定得帮帮两个孩子，让他们有学

上！”穆琳琳听到两个孩子所面临的境况

对自己说。她立即向领导汇报了这个情

况，并联系了市安监局在黄柏村的驻村扶

贫工作队。工作队在统计贫困户信息的时

候，将信息重点反馈到公安局。不久后，一

个好消息从公安局传来。市里要帮助没有

户口的贫困户统一解决户口问题，只要情

况属实，将信息报送卫计委后，就可以去

医院做亲子鉴定，之后拿着证明就能去派

出所办理户口。

张军伟一家得知这个消息后，中午高

兴地给孩子们打了两个鸡蛋补补。不一会

儿，张军伟又犯了愁，“家里离市里医院那么

远，咋去，我这腿……”今年夏天，张军伟看

着门口树上的核桃熟了，就想摘几个下来给

家里人吃，没想到不小心从树上掉了下来，

被送到医院后，医生诊断为粉碎性骨折。这

个消息对于全家来说是一个晴天霹雳，张军

伟家里的两个老人已经七八十岁了，这家唯

一的经济支柱一下子倒了……

眼看就要到亲子鉴定的日子了，张军伟

天天发愁，只恨自己身体不好，耽误了两个

孩子。可是他没想到的是，安监局驻村工作

队和住房公积金管理中心两个单位早就把

这事替他想好了。12月 2日，两个单位的扶

贫干部们开车把张军伟和两个孩子送到医

院，跑前跑后帮他们在医院做了亲子鉴定。

“没有他们，这事儿估计到现在也办不成，你

俩可得好好记住他们的恩情。”这是张军伟

经常对两个孩子说的话。

如今，张军伟的两个孩子已经落户了，

按照政策，上初一的张润泽一年能拿到生活

补助、营养补助合计 2000余元。当穆琳琳问

张可莹今后的打算时，“有了户口，我就能替

家里挣钱了！”年仅 16岁的小姑娘回答。

梁杨子

“魏队长，这是我家今年卸的

核桃，给您尝尝！”

“老孙，今年核桃咋样？看这长

势，收成应该不赖吧？”

“我这是新品种，皮薄、个大，

吃着香，可好了。”话音还未落，孙

国强就随手捏开了一个核桃，让魏

金跃品尝。

1月 10日，大峪镇下焦村贫

困户孙国强手里捧着满满的核桃，

走到正在入户走访的驻村工作队

长魏金跃面前，硬要让他尝尝自己

家的核桃。

原来，自我市扶贫工作开展以

来，大峪镇下焦村来了市公路局驻

村工作队，入村后，驻村工作队结

合下焦村山高、坡多、果树多的特

点，广泛动员、征取民意，积极鼓励

带领群众发展特色种植业。并先后

几次组织工作人员奔波到千里之

外的山东考察果树苗，为贫困户选

购优质杏树、核桃树苗 25000棵；

为了减少买树苗支出，聘请农林局

技术员高丙庄，指导贫困户自己培育果树苗 10000

多棵；同时，为加强果树管理，保证果树成活率，提高

综合经济效益，驻村工作队还邀请了果树种植专家

到下焦村为群众授课，解决贫困户种植技术难题。

孙国强正是由于听了专家们的讲解，加强了果

树管理，才能有今年的好收成。

下焦村位于大峪镇东南部，交通闭塞，主要以种

植、养殖业为经济来源，粮食作物主要有玉米、小麦，

经济发展比较滞后。

入村后，驻村工作队员们主动适应从机关到基

层的环境转变，克服在生活、工作中的诸多不适应和

困难，做到人到心到，在思想感情、行动上与群众打

成一片，深入村户摸底排查，采取走访、查看资料、召

开座谈会等形式，广泛了解当地的村情民意，迅速掌

握了下焦村基本情况。

与此同时，驻村工作队在前期走访调研的基础

上，深入农户家里和田间地头，广开言路，集思广益，

找出当前群众反映较为强烈的问题，理清了该村的

发展思路。“我们主要从两方面做起，一是围绕村两

委工作，积极培养和发展党员，加强村级班子和党员

队伍建设，促进固本强基工程，并引导班子和党员干

部树立科学发展观；二是因地制宜，深挖该村经济发

展天然优势，鼓励带动全村群众发展特色种植业，促

进农户脱贫增收。”魏金跃说道。

魏金跃笑着说：“看，下焦村昔日的荒山坡，如今

已果树林立，待这片果林成形后，必将成为贫困户致

富的新希望。” 于俊鸽

1月 22日，郑州百荣世贸商会联合河南豫龙织带有限公司、汝州苏医生眼镜店，先后来到米庙镇榆

树陈村、马窑村、于庄村等地，为数十户困难群众送去了有机大米、食用油、老花镜等生活必需品，在寒冷

的冬季为贫困户送去了温暖。 于俊鸽 摄

空气清新、村内环境干净整洁，

大人小孩在小游园里休闲娱乐运动，

一言一行流露出满满的获得感和幸

福感……这里就是让人耳目一新的

米庙镇枣树庙村。近日村里发生了一

件让枣树庙村的人们美滋滋的事，代

表村里历史文化的“大枣树”又回来

了。由米庙镇的包镇市领导韩自敬为

枣树庙村捐赠的三株胸径 20cm 以上

的大金丝枣树栽上了。

“咱村是山区村，还是省定贫困

村，以前听老人们说村里是望天收，

遇到干旱天气，粮食颗粒不收，全靠

枣树上的枣子充饥救命，所以得枣树

庙村名。特别是村中央有颗大枣树，

结的枣子又大又红，味道也香甜可

口，结婚时撒到床上，寓意着早生贵

子。但是后来，由于历史的原因，这颗

枣树被砍伐了，村里大多数的枣树都

不复存在了。前些时市政协副主席韩

自敬来咱村调研，了解到这个事后，

就说要让枣树庙村重现枣树，还原村

里的历史文化，扶贫更要扶文化。”村

党支部书记何令杰说。

近年来枣树庙村已俨然成为一个

宜居宜游的美丽村庄，先后荣获“三

星级文明村”“人居环境二星级示范

村”“市级生态村”等荣誉称号。到过

这里的人都感觉心旷神怡，一些村落

房屋依山而建，给人静谧安详之感。

而大枣树的回归，不仅是枣树庙村历

史文化的根，更是村民的乡愁。

郭晓杰

“ 黑 娃 ”落 户 记
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三棵枣树寄乡愁

本报讯 （通讯员 雷振东 张天翔） 近期，市民政

局退伍军人安置办公室积极推行“阳光安置”政策，严格落

实安置规定，注重拓宽安置渠道，健全完善工作安排、教育

培训、自主就业“三位一体”的退役士兵安置工作新机制，经

过报请市委政法委同意，通过与汝州市安政公司对接沟通，

现拟招收 30名退役军人参与到我市维稳巡逻任务。

据悉，招聘工作自 1月 17日开始报名，望广大退役军

人踊跃报名，继承发扬部队优良传统，退伍不褪色，为我市

社会安全和谐稳定贡献力量。联系电话：退伍安置办

15738188219

本报讯 （通讯员 宋久洋） 1月 22日，市农业局技

术人员深入田间对我市麦田病虫害基数进行调查。此次共

调查小麦田块 10块，纹枯病及全蚀病未见发生。虫情上有

虫田块 3块，均为麦蜘蛛，情况如下：平均虫口密度为每单

尺虫量 2头，最高密度为每单尺虫量 5头，与往年相比略有

下降。

2017年麦播期间由于连阴雨天气导致播期较晚，田间

苗情与常年相比略差，个别田块冬前分蘖不足。未来我市

将有持续一周的降温及雨雪天气，对于小麦虫害及菌源的

发生流行有一定抑制作用。市农业局将会及时进行田间普

查，做好病虫害监控工作。

本报讯 （实习记者 牛莉萍）

“我可得好好夸夸新奥燃气的检修

队！”家住蓝湾半岛小区的张秀芳，

现在见人就说这句话。

1 月 15 日中午 12 点 10 分，张

秀芳回到家中做饭，发现燃气灶怎

么都打不着，眼看要耽误孩子上课

了，就赶紧拨打检修电话，12 点 17

分新奥检修队的工作人员就来到家

中，快速检测燃气灶，发现是燃气软

管使用时间长，出现硬化所导致的

故障，检修队员快速换好新的软管，

并且把张秀芳家里所有的燃气接口

都检查了一遍，临走前特意嘱咐了

张秀芳如果再次发生这种类似情况

一定要先关闭灶前阀及燃气表前

阀；然后打开所有门窗，及时通风；

不要触动任何电设备和开关；不要

用火测试漏气点；寻找安全地点等

待工作人员上门。最后检修队员帮

张秀芳将《燃气安全用气》宣传页贴

在了厨房显眼的地方。

像张秀芳这样类似的情况时有

发生，目前我市有燃气居民用户 5.2

万户，中低压管网覆盖率达到了 90%

以上。居民在日常生产、生活中安全

使用燃气至关重要。部分用户中还存

在着用气安全意识不强、用户隐患整

改不及时、胶管老化或过长、部分直

排式热水器还在危险使用、私拆乱改

燃气管道、违章占压燃气设施等问

题，给居民生活安全和社会稳定带来

严重的隐患。

新奥燃气有限公司一直将燃气

安全放在首位，加大燃气安全隐患治

理力度。2017年，对 34个庭院老旧

管网进行改造。站北街、张庄等 11个

小区已完成改造，23 个庭院架空管

网已改造完成，我市老旧管网泄漏数

量减少，抢险作业造成停气的情况不

断改善，有效保障了全市安全稳定用

气。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 何乐锋）

1月 22日，市食品药品监督管理局与 20个乡镇

（街道）监管所签订《2018年目标管理责任书》，并

就春节期间食品药品安全工作进行了安排部署。

今年，市食药监局将通过签订责任书层层分

解全年工作目标的形式，进一步落实各基层监管

所的工作任务，明确各级领导干部的责任，增强

广大干部职工的责任意识，做到千金重担大家

挑，把压力转为工作动力，将责任作为工作使命，

真正做到监管为民、服务人民。

新奥燃气有限公司

帮居民除隐患获点赞

我市政法系统

拟招收 30名退役军人

签订目标责任书 确保群众舌尖安全

市农业局

调查小麦病虫害基数

微友在【汝州副中心———温泉镇区道路

名称征集大赛开始！别错过这留名有利的机

会！】后留言
@ご學悟臸境ご：叫临汝大道吧。怀念我

们的老临汝，不忘初心方得始终！

微友在【@汝州人，降雪又要来了！这些

消息扎心了……】后留言

@督门提酒：小编，以后发一桌子菜的图

片能不能把咱汝州民间酒席的图片也晒一

晒？四蒸、四热、四凉、鸡蛋汤……就那鸡蛋汤

不知道比外面饭店里卖的好喝多少倍。

@楠启：雪，对农民来说，也算是件宝。俗

语说：“冬天麦盖三尺被，来年枕着馒头睡。”

下雪，虽然冷了点，但它对小麦的增产，对农

民的增收起到了夯实基础的作用，农民从心

里是高兴的。从景观上来讲，遍地银装素裹，

分外妖娆。

微友在【重磅！汝州外国语学校与河北衡

水中学牵手成功！！！】后留言

@汝水横舟：百年大计，教育先行，看到

汝州近年来对教育教学格外重视，非常注重

人才的培养，为汝州的快速发展提供了有力

的人才支撑，给家乡点赞。加油大汝州，相信

你的明天会越来越好。

微友在【汝河森林公园生态廊桥正在建

设，建成后太亮眼！】后留言

@知足常乐：人在画中走，水在画中流。

好一个山青水秀的大汝州！

@文清：谁设计的，逆天了！不要说河南，

就全国来说，也少见！参加设计大赛，应该能

拿奖。

◆1月 19日，我市控制性详细规划项目专家评审会上，

N-08-23等 8个地块控规项目通过了 5名与会评审专家评

审。专家们还结合我市实际对项目提出了合理化意见和建

议，推进了我市城市建设科学稳步向前发展。

李晓伟 丁晓飞
◆1月 22日，省工信委规划处处长任伟军一行莅临我

市，针对我市承接产业转移进行调研，并召开专题座谈会。

宋小亚 关莉燕

◆近日，应河南省沐晨农业公司的邀请，国务院发展研

究中心巡视员谢扬带领农业专家组到小屯镇考察生态旅游

农业园项目。 王首道

◆近日，市质监局组织工作人员对我市加气站开展特

种设备专项执法检查。检查人员对气站是否无证充装、气瓶

充装记录是否完整、人员持证情况、贮罐检验情况、应急演

练开展情况、日巡查记录是否到位进行重点检查。

张蕊蕊

近日，市安全监管局组织人员在市公共资源交易中心开展安全培训及消防演练。演练模拟配电室发

生火情，市公共资源交易中心干部职工进行初期火灾处置、紧急疏散。图为市安全监管局参加演练人员讲

解了消防器具使用技能后，公共资源交易中心员工进行火灾扑灭操作。 李晓伟 樊向华 摄


